

"Père dans la tendresse"

#JeVeuxÊtreCommeToi est le titre de cette série basée sur la lettre apostolique Patris Corde, dans laquelle le pape François met en avant sept qualités de saint Joseph. Dans ce troisième volet intitulé "Père dans la tendresse ", nous méditons sur la manière dont la tendresse de Joseph se retrouve chez ce Fils qui a grandi sous son toit.

20/04/2021

La mission première des pères est de préparer leurs enfants pour qu'ils puissent, à leur tour, trouver et réaliser leur propre mission. Joseph, par ses tendres soins, a préparé Jésus à faire ses premiers pas sur terre.

Pape François : accepter notre fragilité

Combien de fois, en voyant Jésus, le saint patriarche a dû s'émerveiller en pensant : comme Dieu est bon ! Comme il est bon et tendre ! Comme il est patient et proche de nous ! La patience et la compréhension sont des caractéristiques fondamentales que tout père - et, plus généralement, tout éducateur - doit posséder, surtout face à ses propres défauts et à ceux des autres ; car "nous devons apprendre à accueillir notre faiblesse avec une profonde tendresse. Le Malin nous pousse à regarder notre fragilité avec un jugement négatif"[1]. Au contraire, nous

devons découvrir, encore et encore, ce qu'il y a de positif en nous et chez les autres, car c'est ainsi que Dieu s'approche de notre vie : " Nous savons que la Vérité qui vient de Dieu ne nous condamne pas, mais qu'elle nous accueille, nous embrasse, nous soutient, nous pardonne. La Vérité se présente toujours à nous comme le Père miséricordieux de la parabole (cf. *Lc 15, 11-32*) : elle vient à notre rencontre, nous redonne la dignité, nous remet debout"[2]. Rien n'incite plus à s'améliorer que l'encouragement, un mot gentil, la compréhension face à la faiblesse.

Saint Josémaria : De la main de Marie et de Joseph, à Jésus

Saint Joseph a appris de son fils, qui était Dieu, à voir le monde avec compassion et tendresse. Saint Josémaria disait : «Jésus Christ avait une grande affection pour Joseph.

Quant à Marie, sa mère, il l'aimait à la folie. Ayons, nous aussi, une profonde dévotion à saint Joseph ; une dévotion tendre, délicate, fine, affectueuse. Nous l'appelons « notre père et seigneur » : adressons-nous à lui comme des enfants, constamment. Par lui, allons à Marie, et dialoguons avec les deux. Vous avez vu ces représentations de la Sainte Famille avec l'Enfant, au centre, qui tient la main de la Vierge à sa droite et celle de saint Joseph à sa gauche ? Eh bien maintenant, c'est à nous de prendre la main de Marie et de Joseph ; ce sont eux qui nous conduiront à Jésus.»[3].

Pour méditer et prier

Dans l'atelier de Saint Joseph: audio et PDF de l'homélie de Saint Josémaria issue du recueil *Quand le Christ passe*

Pour écouter

Saint Joseph, selon saint Josémaria

Télécharge l'image comme fond d'écran pour ton téléphone

ANNÉE SAINT JOSEPH – PÈRE DANS LA TENDRESSE

Tu peux voir ici l'article de lancement de la série #JeVouxÊtreCommeToi

[1] Pape François, Lettre apostolique *Patris Corde*, n°2

[2] Ibid.

[3] Saint Josémaria, Notes prises au cours d'une réunion familiale, 27septembre 1973

Illustrations : @lukalousec

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-ch/article/pere-dans-la-
tendresse/](https://opusdei.org/fr-ch/article/pere-dans-la-tendresse/) (15/02/2026)